



10 jahre zmt – rückblick aufs 2023 und ausblick

liebe vereinsmitglieder, liebe spenderinnen und spender,
liebe freundinnen und freunde von zmt

dank eurer hilfe und der unterstützung durch die spenderinnen und spender haben wir es also geschafft - zurich-meets-tanzania existiert auch nach 10 jahren weiter!! und wie....

unser jubiläumsjahr war in jeder hinsicht ein rekordjahr.

in 3 einsätzen im mai, august und november waren mit 23 fachpersonen aus der schweiz noch nie so viele leute vor ort. für etliche personen war es das erste mal, andere haben die kontinuierität durch 2 oder sogar 3 persönliche reisen garantiert.

diese einsätze bleiben das rückgrat unserer organisation. damit können den grössten wissenstransfer und auch die grösste leistung direkt für die patientinnen und patienten und das gesundheitspersonal vor ort erbringen. durch unsere besuche können wir die entscheidend wichtigen persönlichen verbindungen schweiz-tanzania über die verschiedenen fachdisziplinen aufbauen und dann durch das ganze jahr pflegen und weiterentwickeln. dabei ist immer wieder zu betonen, dass diese 23 fachpersonen aus der schweiz ihren ganzen einsatz selbst bezahlen und meistens dafür auch noch ferientage opfern müssen.

was geschieht also mit all den grosszügigen spendengelder? (auch hier ein neuer absoluter rekord)

wir setzen diese zu 100%! vor ort ein.

wir unterstützen direkt die patientinnen und patienten bei den behandlungskosten. im zentrum stehen da die beiden unterprojekte **twenty4forty** (ultraschallvorsorge-projekt bei schwangeren frauen) und **mbuzi** (direkte unterstützung von kinderbrandopfern bei den behandlungskosten, inzwischen ausgeweitet auf die ganze kindermedizin). speziell hier zu erwähnen ist das crowdfunding von 3 jungen pflegefachpersonen aus unserem team, welche damit die überlebenswichtige herzklappenoperation einer führungsperson aus dem operationssaal im mbalizi-hospital ermöglichten.

neben dem direkten einsatz für die patientinnen und patienten investieren wir ganz gezielt in fehlende oder defekte medizinaltechnik und auch spezifisches medizinisches verbrauchsmaterial vor ort. dabei stützen wir uns ganz bewusst auf den einkauf in tanzania ab, damit umgehen wir den mühsamen transport aus der schweiz, die schwierige einfuhr, aber auch den fehlenden service-support vor ort.

der weitaus grösste anteil der spendengelder ist wie bereits im jahr zuvor in die aus- und weiterbildung von medizinischen fachpersonen vor ort geflossen. dafür haben wir das neue label **meducation** geschaffen. auch hier waren wir im jahr 2023 absolut rekordmässig unterwegs. huruma burton mwangolela als clinical officer und dr. amos mbowella als facharzt chirurgie haben ihre fachausbildungen im 2023 abgeschlossen, was uns unglaublich freut. weitere 10 fachpersonen aus den bereichen pflege, physiotherapie, labor, radiologie, innere medizin, kardiologie und pädiatrie befinden sich noch in den aus- und weiterbildungen, welche nur dank dem einsatz von zmt möglich sind.



huruma burton mwangolela
clinical officer



dr. amos mbowella
facharzt allgemein Chirurgie

zmt intern haben wir im 2023 veränderungen im vorstand gehabt. mit martin ettel ist als langjähriger fachverantwortliche für die anästhesie zurückgetreten, mit tanja freund haben wir eine top-nachfolgerin für diesen bereich gewinnen können.

bei unseren aktivitäten in der schweiz konnten wir im letzten jahr auch ein rekordjahr verzeichnen. nicht von der quantität aber von der qualität her. an den beiden publikumsvorträgen am stadthospital waid und am spital bülach waren zum teil die vortragssäle zu klein, so gross war der andrang. die umsätze mit den selbstimportierten produkten an den verschiedenen marktständen und im unikat in höngg passen da auch exzellent zu unserem jubiläumsjahr.

was planen wir im 2024?

in stichworten: 3 einsatzteams im juni/oktober/november – fortführen der verschiedenen teilprojekte in allen gebieten – breitere aufstellung der personellen situation sowohl in tanzania als auch in unserem team in jeder disziplin, komplette – erneuerung unserer website – organisation des nächsten besuches von fachpersonen aus tanzania in der schweiz.

zum schluss aber möchten wir uns ganz herzlich für die unterstützung in den letzten 10 jahren und hoffentlich auch in zukunft bedanken.

liebe grüsse

stefan christen

präsident

www.zurich-meets-tanzania.com